



04

Formentera sufre la estacionalidad laboral más alta de Baleares, con un 131% más de empleados en verano

Actualidad, Noticia Agregar un comentario

Por E. Rodríguez, diariodeibiza.es



Consell Insular de Formentera

Los datos de la memoria anual del Consell Econòmic i Social (CES) de 2009 revelan que Formentera sufre la estacionalidad laboral más alta de Balears, con un incremento del 131% en el número de personas contratadas en temporada alta en comparación con los meses de invierno. El presidente del CES, Llorenç Huguet, recalca que la crisis arremetió con fuerza el año pasado en el mercado laboral y, a modo de ejemplo, destaca que en Balears se abrieron 179 expedientes de regulación de empleo, más del doble que en 2008. El CES confirma que las Pitiusas «resisten mejor» la crisis económica que el resto del archipiélago.

Las Pitiusas son las islas del archipiélago balear que presentan, y con diferencia, un mayor índice de estacionalidad laboral, sobre todo Formentera, según los datos de la memoria de 2009 del Consell Econòmic i Social (CES), cuyo presidente, Llorenç Huguet, presentó la semana pasada en el Consell de Formentera y, por la tarde, en el de Ibiza.

En el caso de Formentera, la población contratada en verano es un 131% más numerosa de la que trabaja en invierno. En cifras absolutas, según el CES, en el mes de diciembre trabajan en la pitiusa menor 1.812 personas y en julio, 4.188. En Ibiza, el porcentaje de estacionalidad se sitúa en el 61,7%, con 34.403 trabajadores en invierno y 55.640 en verano. En Mallorca y Menorca, en cambio, este porcentaje se reduce bastante, con un 23,7% y un 34,8%, respectivamente.

El índice de estacionalidad bajó con respecto a la memoria del CES del año pasado, correspondiente a 2008. Hace dos años, el porcentaje de trabajadores contratados en temporada alta con respecto al invierno superaba en Formentera el 132,5% y en Ibiza, el 65 por ciento. En Mallorca y Menorca también se ha reducido en la misma proporción.

En cuanto al mercado laboral, la memoria del CES apunta que el total de parados de larga duración en las Pitiusas aumentó el pasado año en 421 personas y alcanzó la cifra de 1.202 ciudadanos, lo que supone un crecimiento del 35% frente a 2008, el más bajo, en todo caso, de Balears. En Ibiza el número de trabajadores afiliados a la Seguridad Social disminuyó un 5,9% (0,7 puntos por encima de la media regional), lo que, en cifras absolutas, supuso una reducción de 2.743 afiliaciones (había 44.035 personas inscritas). Sin embargo, en Formentera, en vez de bajar aumentó en 94 personas (el total es de 2.725 personas), con un crecimiento del 3,6%, el más importante de Balears (datos, siempre, correspondientes al pasado ejercicio).

Caída en picado de la construcción

Huguet recordó que 2009 fue «muy negativo» como consecuencia de la crisis económica, aunque señaló que así como «la construcción cayó en picado», el turismo tuvo «un comportamiento suficientemente positivo». La crisis ha repercutido fundamentalmente sobre el mundo laboral, según recalcó el presidente del CES, quien apuntó, a modo de ejemplo, que en 2009 se abrieron en Balears 179 expedientes de regulación de empleo (ERE), más del doble que en 2008 (78). De la misma manera, Huguet señaló que el año pasado aumentaron un 500% las solicitudes de ayuda al Fondo de Garantía Salarial para hacer frente a impagos salariales de las empresas.

Tal como apuntó Huguet, los datos más negativos hacen referencia a la construcción, con un incremento del paro en el sector del 41% (30 puntos, eso sí, por debajo de la media regional), lo que supone un total de 2.410 trabajadores que se han quedado sin empleo.

Por su parte, el conseller de Programación Económica de Ibiza, Tomás Méndez, reiteró que 2009 fue de «los años más duros por la crisis» y señaló que este año, aunque los indicadores económicos han mejorado, la limitación de la capacidad de endeudamiento de las administraciones «no ayuda a que la economía pueda salir de la crisis».

El director de la memoria del CES, Ferran Navinés, destacó por su parte que, aunque 2009 fue un «año histórico por la crisis» comparable con el del crack de 1929, la caída relativa de los indicadores económicos y sociales de las Pitiusas es menor a la registrada en el resto de Balears. «Ibiza y Formentera mostraron una mayor resistencia a la crisis», dijo. En este sentido, destacó que el transporte regular de viajeros (en autobuses) en Ibiza creció un 17,4%, el más alto de Balears, y el de pasajeros por vía aérea solo cayó un 1,6%. En cuanto al transporte marítimo de pasajeros, cayó un 15,3% (13,5 puntos por debajo de la media regional), aunque, por el contrario, el de cruceros creció un 30,7% (el aumento más importante registrado en la Comunitat). En Formentera, el transporte de pasajeros por mar fue del 176,1%, (el más alto del archipiélago), aunque disminuyó un 27,3% el de cruceros. A diferencia del caso de Ibiza, el transporte regular de viajeros por carretera disminuyó un 26,2% en Formentera.

Entre los indicadores turísticos destacó en 2009 el incremento del 7,1% en la llegada de turistas italianos (baja el alemán un 12,2% y el británico en un 8,6%).

Cortesía de Diario de Ibiza

diariodeibiza.es

Más información en www.diariodeibiza.es escrito por **Administrador**